
流动摊一直以来都是城市管理的
难题，由于其流动性强，经常遭遇“猫捉
老鼠”的游戏，通常是执法人员到达现
场就四处逃散，等执法人员离开后，又
死灰复燃。网友“zhuzhu163133”就通过
诸暨在线百姓论坛发帖反映，三都农贸
市场东门流动摊位占道经营，影响交
通，而且是执法队员来了就“跑”，执法
队员走了又回来，希望相关部门能彻底
处理。

其实该处流动摊位问题存在已久，
早在 2022 年就有网友发帖反映过，当时
政民 e 线直通车栏目也对此事进行过报
道。近日，陶朱街道综合执法中队回复
网友表示，已加大对三都集镇农贸市场
周边流动摊贩的巡查劝纠。安排力量
不 间 断 对 该 点 位 流 动 摊 贩 做 劝 离 处
理。后期对屡教不改的摊贩，中队将加

大执法处罚力度，并公布了举报电话。
该问题为何一直得不到解决？相关

部门劝离、整治后效果如何呢？近日傍
晚，政民 e线直通车记者前往现场走访。

下午 4 点半，记者来到位于凤翔路
的三都集镇农贸市场。市场大门恰好
处于马路开口处，此时路边已有五家流
动摊位，利用电动三轮摆摊。其中三家
售卖西瓜等水果，两家售卖小吃，还有
两辆三轮车占用附近的空位。流动摊
位占据了一个车道，凤翔路上正常行驶
的车辆行至该处时，只能变道。而对向
车道的车辆，在该路口转弯或掉头时，
稍显吃力，往往需要来回倒车，才能避
开流动摊位。此外，在流动摊位的前
后，常有汽车、电瓶车随意停放，造成仅
有两个车道的马路短时拥堵。“主要还
是调头有点吃力，他们摆摊，不能一把

过。”市民蔡先生告诉记者。
走访发现，除了上述五家摊位外，

市场大门口两侧也有不少自产自销的
摊位，一直延伸到马路边。摊主多是当
地村民，垫上塑料布后直接摊铺在地
上，售卖瓜果蔬菜等农副产品。“我觉得
有利有弊吧，自产自销的东西确实实
惠，占用马路肯定是不对的，不过买水
果我还是会去店里。”生活在三都的陈
先生表达了自己的看法。

采访中，记者拨打了陶朱街道综合执
法中队的电话，并说明了现场情况。约
15 分钟后，执法人员驱车到达现场。不
过，执法车辆尚未停下，流动摊主已“四
处逃窜”，就像彩排过一样。市场大门两
侧的自产自销摊位也陆续撤离。值得注
意的是，执法人员前脚刚走，这些摊位又
齐刷刷地回来了。

让流动摊位不再“流浪”，创造文明
有序环境，首先摊主要做到自觉有序摆
摊，相关部门也应积极引导，创新方式，
兼顾城市“文明”与小商小贩“生计”。
同时，市民也要改变购物习惯，自觉进
点、进店、进场购买商品。

三都农贸市场门口流动摊占路为市
“猫捉老鼠”何时了？

三都农贸市场流动摊位占道经营。

扫一扫下载掌上诸暨

热帖精选

网友热议

网约车候客导致拥堵？

市民吐槽诸暨火车站站前交通乱象
说起越都路，很多诸暨人自然会和

火车站联系到一起，而该路段的交通拥
堵问题一直饱受诟病。

6 月 19 日，就有网友在诸暨在线百
姓论坛发帖反映，火车站前的越都路，两
个车道必有一个车道被停车接客的车辆
占用，希望交警部门能真正解决堵点。
帖子发出后立马引来网友热议。网友

“烤红薯”建议取消该路段非机动车和机
动车之间的绿化，多出一条机动车道，专
供网约车和出租车。有网友认为，可以
把路边公交站台后移，扩宽出一个车道，
或者取消该处的公交停靠，集中到站内
停靠。也有网友认为，交警部门除了指
挥、疏导外，还应加强对违停车辆的管
理，加大处罚力度。

7月 14日下午，政民 e线直通车记者
前往现场了解情况。越都路为双向四车
道，是市民往返火车站的必经之路，出现
拥堵状况的为火车站站前路段。根据道
路指示牌显示，越都路（健民路-北二环
路）为交通严管路段，全路段实行违停电
子抓拍。

记者到时为傍晚 5 点左右，伴随着
多趟列车到站，越都路上车流量明显增
多，尤其是站前广场段，南向北方向的车
辆已出现排队情况，现场有两三名交警
正在路中央疏导交通。

观察发现，南北向的两个车道，靠
近绿化带的一个车道拥堵最为严重，从
仁爱支路口开始，车辆排起约 200 米的
长队。这些车辆行驶至“火车站”公交

站台附近时，都会短暂停留并上下客，
零星几辆车停留等待时间更长。车辆
的停留还导致公交车进出站困难，往往
需要避让或借道后才能上下客。记者
注意到，对于影响通行明显的车辆，现
场交警会对其鸣哨或口头驱离。此外，
有市民出站后，通过越都路上的斑马
线，到达对面公交站候车，也进一步降
低了机动车的通行效率。“车子太多了，
百分之九十都是网约车。”知情人士告
诉记者。

此外，在记者采访的一个小时时间
里，上述情况并非持续出现。当到站旅
客量较大时，路边等候的网约车激增，道
路拥堵随之而来。大批旅客散去后，又
恢复平静，所有车辆均可正常通行。 越都路交通拥堵。

7月 18日，网友“一路向西草塔佬”在
诸暨在线百姓论坛上发帖反映，艮塔西路
施工围挡上的喷淋系统对在公交站等车
市民造成影响。“我看很多乘客为了‘躲
雨’，都站得老远等车。”发帖网友说道。

7月 19日，政民 e线直通车记者前往
网友所说的海关公交站查看。公交站位
于艮塔西路的封闭路段内，目前艮塔西
路（文种南路-西二环路）上西向东方向
的道路封闭施工，四周则是一圈围挡，围
挡上安装了一整排雾化喷淋头。

记者到达后注意到，公交站附近的
围挡墙面上张贴了公交公司的通告，表
明因道路施工，公交车无法在海关站点
停靠，需乘坐公交快 2路、10路、17路、22
路、113路的乘客向前过红绿灯处的公交
临时停靠站乘坐。

在宝利路与艮塔西路交叉口，记者发
现临时停靠站点仅竖立了一块站牌，周围
共有 5个喷淋头，其中较近的三个喷头被
裹上了土工布，水雾顺着裹布向下滴落。
剩余两个喷淋头距离站牌较远，处于正常
作业当中，喷洒的水雾较为绵密，所在的
围挡向道路一侧凸出，形成一片阴影。

在记者拍摄的一个多小时内，现场
有近二十名市民陆续在站点等车，不少
市民在等车时会撑起雨伞。对于水雾喷
洒的情况，多位市民表示已有一段时日，

“应该有两三个星期了吧，这边上、下班
等车人还是不少的。”赵先生告诉记者。

李女士表示：“之前在这里等车都会
被淋到，现在好多了，只有车开过来的时
候，风会把水雾吹过来。”

记者体验一番后发现，在站牌下等

车时并未受到水雾影响。个别市民站在
凸出围挡的阴影下躲避阳光照射，但由
于上方作业的喷淋设备，不到一会儿就
会换地方。“本来想着等公交车躲躲太
阳，水又喷身上。”王阿姨说道。

此外，记者留意到下午五点左右，喷
淋系统关闭，喷淋头不再向外喷洒水
雾。据知情人士透露，喷淋系统仅在施
工期间开启。

之后，市开发委也回复网友表示：围
挡上的降尘喷淋头已要求施工单位尽量
向内喷洒，临时公交站台处，取消喷淋
头，方便市民乘车。

喷淋系统本身是为了防止扬尘污
染，从环保角度出发可谓是意义重大，无
疑是一个好举措。越是好事就越该做
细，否则就可能产生“副作用”。

喷淋系统影响公交站点市民等车
现场已改善

喷淋头不再向外喷洒水雾。

近期，不少网友反映农贸市场门口流动摊占路、隔离护栏增加道路拥堵、火车站站前交通乱象等，给居民

出行造成不便。让我们搭上“政民e线”直通车去看看。

如果您在工作生活中遇到部门办事不力、推诿扯皮，遇到公众利益受损投诉无门等问题，可以通过“掌上

诸暨”APP发帖或“政民e线”民生热线87259000与我们取得联系，相关报道将以报网互动形式刊发。
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一些路段
出现电力井凹陷

网友吃米兔不吐骨：人民南路、人民
中路一带多处电力井凹陷。

市供电局：我单位工作人员已赴现场
查勘，现已组织力量对下沉的电力井盖作
提升处理。

G235国道灵水村路段
桥下积水严重

网友 zll7283000：G235 国道灵水村路
段桥下隧道积水非常严重，这是村民唯一
进出口，前几天大雨积水达到 80 公分，里
面 的 车 根 本 开 不 出 来 ，这 种 情 况 经 常 发
生，多次反映都没有什么改变。希望有关
部门把这个烦心问题解决掉。

市建设集团：经核实，235 国道灵水村
路段桥下盖板涵已做排水系统，因最近几
天受台风“杜苏芮”强对流云团影响，出现
短时强降水现象，致使无法及时排水、临
时积水。施工方已当晚第一时间进行积水
抽排，确保了道路正常通行。目前涵洞正
在进行排水系统改造，改造完成后涵洞积
水将得以解决。

东旺路上汽车占用
非机动车道停车

网友 甜甜的圈圈：从越兴中学到行知
小学这段路上，一直有汽车占用非机动车
道 停 车 ，导 致 机 动 车 与 非 机 动 车 混 用 车
道，严重影响行车安全。

市公安局：该路段因周边商店和学校
较多，临时停车较多，您反映的情况已收
到，交警部门会加强对该路段的巡逻管控
力度，严查违停车辆，保障道路通行安全
畅通。

三级肢体残疾
65岁退休吗？

网友m2018m：我 三 级 肢 体 残 疾 ，87
年出生的男子，要到 65 岁退休吗？

市人社局：根据《国务院关于工人退
休、退职的暂行办法》（国发【1978】104 号）
文件规定，现行退休年龄是男性 60 周岁，
女干部 55 周岁，女工人 50 周岁。

自来水公司停水请短信
告知用户

网友zjjc001：突发停水时，自来水公司
能否短信提前告知用户。大唐街道局部区
域一星期内两次停水 ，一次是在烧中饭的
时候；另一次在后半夜，好多人早上都没水
洗脸刷牙。

水务集团：近期大唐片区有 3 次突发
停水情况：7 月 20 日早，张淮村平阔村临
时抢修停水 1 小时；7 月 21 日傍晚因电力
公司抢修导致梅山泵站停电，无法正常供
水；7 月 23 日早，张淮村主管破裂临时抢
修导致停水。由于突发停水，未及时通知
到您，我们深感抱歉。我公司若进行计划
停水，会提前发送短信告知。今后有用水
方面的问题，您可与我单位供水服务热线
96390 联系。

7 月 3 日，网友“1144519134”在诸暨
在线百姓论坛上发帖反映，君城西北侧
的滨江北路上新安装了隔离护栏，对车
辆的右转造成一定影响。

根据网友提供的图片显示，隔离护栏
位于滨江北路与环城东路交叉的东侧路
口，该路口西往东方向设置了两个车道，
分别为左转直行以及右转直行车道。

市民赵女士向记者表示由于直行与
右转在同一车道，不少右转车辆会借非
机动车道右转，以避免排队的等待时
间。“右转车不少的，跟直行排在一起经
常要堵到君城西北门，通行效率还低。

所以有些车就直接借道右转了，反正这
边也没拍过。”赵女士说道。

新安装的栏杆将机动车道与非机动车
道分隔开来，且安装在非机动车道内，使本
可容纳汽车通行的车道面积缩小，汽车无法
再借道行驶，只能在机动车道上排队等待。

评论中不少网友表示这类借道行
为影响了非机动车道上的车辆行驶，
存在安全隐患。也有网友认为该路段
通行的电瓶车数量较少，安装护栏后
反而增加了道路的拥堵程度。

对此，公安局也回复表示该路段已
有改造计划，将于近期施工。那目前的

情况如何？7 月 7 日，政民 e 线直通车记
者前往现场察看。

记者到达后注意到，不仅栏杆拆除，
车道标线也有变化，原来的直行右转车
道变为直行道，新增了一个右转专用
道。非机动车道的宽度虽有所缩小，但
仍可顺畅通行。

拍摄期间为晚高峰时段，所有车辆
都按车道划分行驶，原先的两条车道现
如今已不再拥堵，基本上一个信号灯次
可供等待车辆全部通过。

“因为这边下班时间车比较多，特别是
右转车，所以我觉得弄个右转专用道挺好

的。这样顺畅多了，不然很多右转车都塞
在直行车道上。”车主张先生告诉记者。

滨江北路一路口能否取消隔离护栏？
已完成改造

滨江北路新安装的隔离护栏已拆除。


